

et de plusieurs (ravaux historiques sur la Dombes et le Bugey , il avait déjà, en 1860, publié sur le département de l'Ain, un Atlas historique, qui avait obtenu le plus grand succès. Cette première publication avait révélé chez l'auteur une profonde connaissance de l'histoire civile et religieuse de nos provinces, et nous promettait une œuvre consciencieuse et pleine d'inîér-rôl. M. Debombourg a tenu amplement cette promesse. Éclairé par l'expérience, il a fait subir à son premier plan d'heureuses modifications qui mettent ce nouveau travail bien au-dessus du premier.

Les procès-verbaux des réunions du Comilé d'histoire et d'archéologie ont déjà pu donner aux lecteurs de la *Revue du Lyonnais*, une idée sommaire de l'Atlas dont nous annonçons la publication. Une analyse rapide et complète sera cependant utile pour leur faire connaître l'ensemble et la distribution des diverses parties de l'ouvrage.

L'auteur nous montre d'abord le territoire du département actuel du Rhône, occupé au temps des Gaulois et au commencement de l'époque gallo-romaine , par divers peuples de race celtique : au nord , les Eduens et les Ambarres ; au midi, les Ségusiaves et les Allobroges, dont une tribu, celle des Conderales, occupait à peu près le territoire du canton actuel de Condrieux. Peut-être, suivant l'auteur, faudrait-il ajouter à cette énumération deux petites peuplades fort peu connues : les *Ambivarètes* et les *Alesui*. C'est là un point encore fort obscur qu'il appartient à l'avenir d'éclairer.

A cette époque déjà, les deux tiers de nos communes actuelles existaient sans doute : le nom celtique ou latin d'un grand nombre d'entre elles le démontre. Mais *bien* peu de localités sont, mentionnées dans l'histoire de ce temps. D'ailleurs les documents font presque complètement défaut jusqu'au IX<sup>e</sup> siècle. Aussi l'auteur se borne-t-il à exposer, au moyen de douze cartes transitoires, les diverses vicissitudes